
INFORME SUPERFICIE SEMBRADA CON MAÍZ DE PRIMERA - CAMPAÑA 2022/23

La Bolsa de Cereales de Entre Ríos da a conocer el informe correspondiente a la superficie sembrada con maíz de primera en el ciclo 2022/23 en la provincia de Entre Ríos, Argentina.

El presente trabajo fue elaborado a partir del procesamiento de imágenes satelitales, datos aportados por la red de colaboradores y salidas a campo efectuadas por los profesionales de la institución.

La Bolsa de Cereales de Entre Ríos agradece a la red de colaboradores por toda la información brindada para la elaboración de esta publicación.

Fecha: 2 de febrero de 2023

Cultivo:

maiz

Sección: EVOLUCIÓN DE LA SUPERFICIE SEMBRADA CON MAÍZ DE PRIMERA EN LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

En la provincia de Entre Ríos, la superficie sembrada con maíz de primera en el ciclo 2022/23 fue de 378.900 ha, lo cual representó una caída interanual del 18 % (83.000 ha). La retracción del área cortó una racha de seis años consecutivos de expansión del cereal en el territorio.

Dentro de los principales factores que frustraron la decisión de los agricultores se destacan:

– “La Niña”, presente por tercer año consecutivo, lo cual proyectaba un ambiente desfavorable para el cultivo en el trimestre noviembre – diciembre – enero. Con el agravante de que, en el ciclo 2021/22 el déficit hídrico impactó negativamente en los rendimientos del maíz de primera, que se ubicaron muy por debajo de los valores normales.

– Escasas precipitaciones en el mes de septiembre del 2022 que imposibilitaron concretar el área inicialmente planificada.

– Mayor intención de siembra de maíz tardío y de segunda.

En la Tabla 1 se muestran los datos estadísticos sobre la evolución del área dedicada a la siembra de maíz de primera en Entre Ríos.

Tabla 1: Evolución de la superficie sembrada con maíz de primera en la provincia de Entre Ríos, Argentina

Campaña	Superficie Sembrada (ha)	Variación (%)
2013/14	193.600	---
2014/15	188.500	- 3
2015/16	183.700	- 3
2016/17	261.000	42
2017/18	266.500	2
2018/19	323.100	21
2019/20	382.800	18
2020/21	396.500	4
2021/22	461.900	16
2022/23	378.900	- 18

Sección: SUPERFICIE SEMBRADA CON MAÍZ DE PRIMERA EN LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS A NIVEL DEPARTAMENTAL

El centro Sur del territorio abarcó el 74 % (281.600 ha) del área total implantada.

Los departamentos de mayor superficie cultivada fueron: Gualeguaychú y Paraná con una participación del 14 %. Los datos estadísticos sobre la superficie implantada con maíz de primera a nivel departamental se presentan en la Tabla 2.

Tabla 2: Superficie sembrada con maíz de primera en la provincia de Entre Ríos a nivel departamental

Departamento	Superficie Sembrada (ha)
Colón	8.700
Concordia	7.100
Diamante	24.400
Federación	3.800
Federal	8.400
Feliciano	5.900
Gualedguay	32.500
Gualedguaychú	53.400
La Paz	33.600
Nogoyá	40.100
Paraná	54.000
San Salvador	2.500
Tala	19.700
Uruguay	34.700
Victoria	22.800
Villaguay	27.300
Totales	378.900

Sección: SUPERFICIE SEMBRADA CON MAÍZ DE PRIMERA Y VARIACIÓN INTERANUAL A NIVEL DE DISTRITO EN LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

Se detectó la siembra de maíz de primera en 97 de los 106 distritos que conforman la provincia de Entre Ríos (Figura 1).

El distrito con mayor cantidad de hectáreas sembradas fue: Pehuajó al Norte (Dpto. Gualedguaychú), con una superficie que se ubicó dentro del rango de 15.001 a 20.000 ha.

En segundo lugar, se encuentran: Palmar (Dpto. Diamante), Crucecitas (Dpto. Nogoyá), Quebracho y María Grande Primera (Dpto. Paraná), con un área que osciló entre 10.001 a 15.000 ha.

Estos 5 distritos abarcaron 65.100 ha, lo que representó el 17 % del área total.

La variación interanual del área sembrada de maíz de primera se muestra en la Figura 1, donde se puede concluir lo siguiente:

- 4 distritos tuvieron una disminución importante (caída del área entre 8.000 a 5.001 ha)
- 13 distritos tuvieron una disminución moderada (caída del área entre 5.000 a 2.001 ha)

- 31 distritos tuvieron una disminución leve (caída del área entre 2.000 a 501 ha)
- 38 distritos permanecieron sin cambios (incremento o disminución igual o inferior a 500 ha)
- 9 distritos tuvieron un crecimiento leve (aumento del área entre 501 a 2.000 ha)
- 2 distritos tuvieron un crecimiento moderado (aumento del área entre 2.001 a 5.000 ha).

